

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EN EL ASILO DE MADRE DE DIOS.—Ancianas y ancianos que fueron obsequiados por el Ayuntamiento con una merienda extraordinaria, y un concierto por la Banda Municipal.

Pedro Lopez e hijos

TELEFONO 1126. CORDOBA

BANQUEROS APARTADO N.º 14

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos, que, dado el abrumador exceso de original, nos veremos en la imposibilidad de publicar todo trabajo que exceda de dos cuartillas a máquina.

GRAN TEATRO

Ideal Cinema

TELÉFONO 2700

Funciones para hoy jueves 18 de Abril de 1929

Cinematógrafo. A las seis y media tarde y diez noche.—Estreno. Revista Paramount número 47. interesante sumario, una parte.—Estreno: A gusto de papá, cómica Paramount, dos partes.—Estreno: Especies modernas, extraordinaria película en seis partes. interpretada por Florence Vidor, la bellísima actriz de la suprema distinción. Es un Film Paramount

Precios para cada función: Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Paraíso, 0'20.—Por la tarde medias entradas para niños menores de diez años a 10 céntimos.

Mañana viernes, estreno «Ufa»: Jazz, una interesante película interpretada por la bellísima María Conia y el simpático Willy Fritsch.

El sábado, estreno Los claveles de la Virgen, producción española dirigida por Florian Rey e interpretada por Imperio Argentina y Valentín Parera.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA

Teléfono, 1750.

Temporada de Primavera.—Funciones para hoy jueves 18 de Abril

A las seis y media en punto y a las diez en punto.—La película cómica, en dos partes, La gloria de la familia. Exito sin precedentes. Última proyección de la grandiosa super producción, en seis partes, titulada La princesa mártir. El mayor alarde de la cinematografía.—Butaca, 1'50; Grada, 0'80. Por la tarde medias entradas para niños a 0'10.

Mañana estreno de la magnífica película española, filmada en Málaga, titulada Valencia.

El sábado, acontecimiento cinematográfico —Estreno de la magna producción en la que la eminente Greta Garbo hace la mayor de sus creaciones, titulada Bajo la máscara del placer.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 17 de Abril.

En veinticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre	32'20
a la sombra	25'00
mínima	9'80
media	17'40
Oscilación	15'20
Agua de lluvia en milímetros	0'00
Agua evaporada en milímetros	6'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. 27.	755'30
Temperatura a la sombra	14'00
de termómetro hmd.º	9'40
Tensión del vapor	6'00
Humedad relativa	50'00
Estado del cielo	Despejado.
Dirección del viento	N. E.
Fuerzas	Ventolina.
Recorrido en 24 horas	91'00

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial

de 9 a 1 y media,

Popular

de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal

de 6 a 9.

Biblioteca «Séneca»

de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se aborara también quince céntimos por del impuesto Timbre.

Automovilistas

Pueden proveerse de carnets de conductores de primera y segunda clase, sin desembolsar el total de su importe, evitándose con ello las multas y condenas que señala el vigente Código Penal. Informes «Córdoba Automovilista», Claudio Marcelo 21.

Obsmóbie.—14 caballos; 6 cilindros, carrocería Landulet, sin matricular, completamente nuevo, se vende. Razón: Cister 13, Córdoba.

Se arrienda un piso segundo independiente con agua, instalación de luz, Wallauares número 11.

Se alquilan dos pisos en la calle Gutiérrez de los Ríos 53. Horas de verios de cuatro a siete.—Razón Bataneros 7.

Arrendamientos

Se arriendan dos pisos altos, nueva construcción con instalación de luz y agua en el Paseo de la Ribera. Informarán Luciano 28 y 30.

Se arrienda una casa calle de San Alvaro, 21. Piso bajo 150 peset s. principal y segundo 225 pesetas mensuales, con agua propia. Para tratar en la misma.

Compras y ventas

Elevador Multicelular «Caruelle». El mejor aparato para la elevación de aguas. Por su propia sencillez, no tiene ninguna de las dificultades de que adolecen todas las bombas. Se dan referencias de numerosos aparatos instalados y funcionando en esta capital y su provincia. Casa Pozo, Reloj 1. Teléfono 2958.

Se venden dos casas en la Huerta de la Reina, calle Polifermo, de planta baja de nueva construcción y un solar con 165 metros cuadrados, en precios moderados. Para informes: Diego Sánchez Villagas, Calle Julio Romero de Torres, núm. 9 (antes Mascarones).

Escopetas Sarasqueta y Jabalí. Nuevo Sport, Córdoba. Claudio Marcelo 16.

Más baratos que en liquidación, vende los muebles la casa de compra-venta de la calle Gutiérrez de los Ríos número 58. Visite esta casa y se convencerá.

Se vende un piano en buen uso. Darán razón Borja Pavón 6.

Se vende un estrado completo de damasco rosa y un piano. Razón Ramirez de las Casa Deza sin número.

Colocaciones

Se necesitan buenas oficiales de modista. Duque Fernand Núñez 10, bajo.

Se ofrece modista para confecciones y ropa blanca. Calle Rey Heredia, 21, Teresa Oviedo.

Se ofrece ama de cria con leche fresca. Razón calle Mayor de San Lorenzo 176.

Varios

Transportes, economía, rapidez, Teléfonos 1657 y 1470.—Ambrosio de Morales, 10.

Trincheras y abrigos, 8 pesetas; trajes de caballero, 7 pesetas. Lavado al seco Langnez, tintado de toda clase de prendas. lutos en 24 horas.—Tintorería Andaluza, Juan Rufo, 20: Huerto de la ruenseca).

H. Carmina. Situado en lo más céntrico de la población, con amplias y ventiladas habitaciones, servicio esmerado, gran confort, cuarto de baño. Se sirven cubiertos desde tres pesetas. Gran Capitán 21. (Chalet Armenta). Teléfono 2942, Córdoba.

Conductores de automóviles: Entregando 25 pesetas en la Agencia Automovilista de la calle Claudio Marcelo, 21, se le facilita el carnet de conductor.

Agencia Huertas. Cosario a Madrid, Barcelona, Zaragoza, Valencia, Bilbao, San Sebastián, Sevilla, Málaga, Jerez, Cádiz, Huelva y Sanlúcar. Especialidad en certificados de Penales y última voluntad. No confundirse: Alfonso XIII 45, portal de Zapatería de Rafaelito.

Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincia, trimestre	6 »
Extranjero, trimestre	15 »
Apartado de Correos, núm. 2	

Informaciones de anoche

Problemas de España

Los servicios ferroviarios

Ya terminó satisfactoriamente la nueva emisión de Deuda Ferroviaria, acudiendo el ahorro nacional a cubrir con creces las cantidades solicitadas, mostrando con ello el interés que al público ofrecen estos interesantísimos problemas, cuya intensidad creciente adopta proporciones gigantes con motivo de la gran expansión hispano-americana e hispano-mundial que ha de derivarse de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Interesa, pues, y urge dar el más apropiado empleo a esos millones, así como implantar aquellas reformas que demandan el mejor servicio y el interés nacional.

Una de las líneas en proyecto que más dificultades ha encontrado en su marcha y desenvolvimiento, por la acumulación de intereses creados, es la directa de Madrid a Valencia. ¿Por qué no se hace cuanto antes? ¿Qué obstáculos insuperables pueden oponerse a lo que tan vivo interés tiene para la capital de España, a la que tanto importa acercarse al mar?

Este Gobierno, que tanto celo y decisión muestra en lo que afecta al desarrollo y expansión económica de España, puede y debe atacar de frente estos problemas y darle la rápida y justa solución.

Generalizando el problema de la circulación y el tráfico por ferrocarril, creemos necesario insistir en la conveniencia de hacer una reforma radical en las redes y Compañías que hoy explotan los ferrocarriles nacionales. Hay que mejorar los servicios, tanto de material como de organización administrativa y horarios, para lo cual es indispensable dar una racional organización geográfica a las redes, acabando con la confusión actual, que tanto perjudica al tráfico, principalmente al de mercancías.

Nos referimos a estas pequeñas líneas que están situadas entre las de una u otras Compañías formando trozos de un trayecto general, como ocurre con algunas del N. O. de Andalucía, y sirva de ejemplo esta línea nuestra de la Sierra, donde la deplorable organización de los servicios y la detestable calidad del material, expone frecuentemente al viajero a positivos riesgos, sin contar las innumerables y odiosas incomodidades que hay que arrostrar viajando en la citada línea.

Madrid tiene necesidad de aproximarse al mar. Y para ello busca la huerta valenciana como una solución. El ferrocarril Madrid-Valencia sería una maravillosa fuente de riqueza y expansión, a la vez que la verdadera ventana madrileña sobre el mar.

La región andaluza—especialmente la Norte—tiene necesidad de acercarse a Sevilla. Y la línea de la Sierra, que tantos pueblos abraza, no está condicionada para ello. Y no se olvide que mucho comercio y mucha industria manchega y extremeña, afluyen al valle del Guadalquivir por esa línea.

Urge un arreglo ferroviario con vistas a las exigencias del momento. Y urge también procurar que las grandes líneas de ferrocarriles no ahoguen la expansión de esas vías secundarias, de verdadero carácter estratégico, y de las cuales dependen en gran parte, la vida económica de gran número de localidades y centros de producción.

Gobierno Civil

Multa

El Gobernado civil ha impuesto una multa de 100 pesetas, por embriaguez y escándalo, a Abelardo Felipe Perales.

Oposiciones de ingreso en el Magisterio

Las de maestros

Resultado del ejercicio oral y práctico durante el día de hoy:

Don Juan Borrego Ruz, 46 puntos; don Juan Valenzuela Reyes, 63; don Juan M. Lara Morales, 86; don Juan Arellano García, 76; don Bernardo Reyes Moreno, 86, y don Francisco Calvo Briones, 79.

Para mañana hay citados:

Don José Franquelo Ramos, don Martín T. Muñoz López, don Andrés Cerezo Castillo, don Fernando Morente Quero, don Rafael Gálvez Moreno y don Antonio Pérez Sánchez.

Las de maestras

Puntuación obtenida en el ejercicio de hoy:

Señoritas María del Carmen García Arroyo, 79 puntos; María T. Bejarano López, 98; María Rosario Raigón López, 93; María García Prados Pérez, 77, y Julia Rueda Jiménez, 100.

Sucesos y denuncias

Caída casual

En la calle Almonas dió una caída la anciana de 78 años Dolores Sánchez Duarte y se causó varias contusiones de carácter leve, de las que fué curada en la Casa de Socorro.

Un casero irascible

Esta tarde ha recibido asistencia facultativa en la Casa de Socorro Dolores Tejero Pérez, de 33 años, que padecía erosiones de carácter leve en ambos brazos.

Dichas lesiones le habían sido causadas por el casero de la casa número 10 de la calle de Manriquez, donde vive, el que, por cuestiones de vecindad, la maltrató.

Fuó curada en el citado centro benéfico denunciando luego a su agresor en la Comisaría de Vigilancia.

Dos accidentes del trabajo

En una obra que se verifica en la casa número 4 de la calle Molina Sánchez el joven albañil Rafael García Sánchez, con domicilio en las Dueñas, número 4, sufrió un accidente del trabajo, causándose heridas contusas en los dedos índice y medio de la mano derecha.

También en una obra de la calle de Góngora resultando levemente lesionado en un accidente del trabajo el albañil Máximo Martínez Barba, de 21.

Ambos recibieron asistencia facultativa en la clínica de la calle de Góngora, trasladándose los partes oportunos al juzgado.

Cajas Registradoras Krupp

Las más modernas, las mejores y las más económicas.

Producto de la casa más importante y antigua de Europa

No compre registradora sin examinar antes la caja Krupp.—Agente para Córdoba: don Pascual Fernández, Alfonso XIII, 6.



DEL HOMENAJE AL PRESIDENTE. — EL MARQUÉS DE ESTELLA, CON EL GOBIERNO EN PLENO Y EL DIRECTOR DE LA EXPOSICIÓN IBEROAMERICANA DON JOSÉ CRUZ CONDE, PRESENCIANDO EL DESFILE DE MANIFESTANTES DESDE UN BALCÓN DEL MINISTERIO DEL EJÉRCITO.

La jornada municipal

Regreso del Alcalde

Anoche regresó de Madrid el Alcalde de la ciudad don Rafael Cruz Conde, que se hizo cargo del despacho.

Manifestaciones del señor Cruz Conde. — El marqués de Estella vendrá a Córdoba

Esta mañana recibió el Alcalde de la ciudad a los reporteros, manifestándoles que venía de Madrid altamente satisfecho del resultado de la manifestación en honor del presidente del Consejo, tanto por el número, como por la significación de las personas que en el patriótico acto habían tomado parte.

Al día siguiente de celebrarse el homenaje, el marqués de Estella recibió a la comisión de Córdoba, felicitando al señor Cruz Conde como miembro de la comisión nacional organizadora de la manifestación.

Añadió el Alcalde, que el presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera, visitará Córdoba el día 7 del próximo Mayo, continuando desde nuestra ciudad el viaje a Sevilla, para asistir a la inauguración de la Exposición Ibero-Americana.

Terminó diciendo el señor Cruz Conde que mañana, por la noche, emprenderá un viaje a Londres, para llevar a un Colegio de aquella capital a su hija Angelita.

Durante la ausencia del alcalde se hará cargo de la alcaldía el primer teniente de alcalde, don Pedro Villoslada.

Visitando obras

Esta mañana estuvo girando una visita a las obras municipales el alcalde de la ciudad, don Rafael Cruz Conde.

Visitas

En su despacho oficial visitaron al alcalde, don Rafael Cruz Conde:

Don Armando La Calle de Castro, don

José Riobóo Susbías, don Juan Cruz Conde y don José Tomás Valverde Castilla.

El deslinde de veredas pecuarias

La comisión de deslinde definitivo de las vías pecuarias de este término municipal concluyó el día de hoy el cordel de Granada. Mañana y pasado deslindará las siguientes veredas:

Vereda de la Cigarra, que parte de la Cañada Real Soriana en el cercado del Cortijo del Aguilarejo, atravesando con di-

rección de E. a O. los de La Gorgoja, Aljarilla y Cuevas Altas y llega al Arroyo de Guadarromán. Cruza el arroyo por la pasada de Cuesta Blanquilla, junto a cuyo lugar hay un molino de pan perdido. Sigue la vereda por la Cuesta Blanquilla, por la división de las dehesas de Villalobillos y la suerte de La Cigarra, marchando con la linde de los términos de Córdoba y Almodóvar del Río, hasta el sitio en que el camino de La Cigarra sale con dirección normal a la referida linde. Aquí termina la vereda, que tiene una longitud aproximada de siete kilómetros y medio.

Antigua vereda de la Cigarra. — Que es innecesario el trozo de esta vía pecuaria comprendido entre su origen y el río Guadalquivir, viniendo aguas arriba del arroyo de Guadarromán, hasta la pasada de Cuesta Blanquilla y la falda de la sierra, próxima a la cual hay en el citado arroyo un molino de pan, perdido.

Otro trozo de dicha antigua vereda, comprendido entre la linde de Villalobillos y punto en que la vía se aparta por el camino de la Cigarra de la linde de los términos de Córdoba y de Almodóvar del Río, normalmente a dicha linde por tierras de la Cigarra Alta hasta llegar al abrevadero de los Pedronales, donde termina la antigua vereda.

Vereda de La Bastida. — Da comienzo de la anterior, junto al molino de pan perdido que hay en el arroyo de Guadarromán y sigue a La Bastida y otros lugares inmediatos a dicha dehesa, hasta encontrarse con la vereda del Llano de Mesoneros.

La anchura de estas vías pecuarias es la reglamentaria de veinticinco varas, equivalentes a veinte metros ochenta y nueve centímetros.

Ocasión; Trajes lavables hechos para hombre, desde 15 pesetas, y pantalones desde 5, en El Metro y su Sucursal de la calle Concepción número 30.



MADRID. — EL VIÁTICO SALIENDO SOLEMNEMENTE DE LAS CALATRAVAS EN UNA CARROZA DE PALACIO Y ESCOLTADO POR UN PIQUETE.

Una nota de la Junta Provincial de Abastos

Ha sido fijado el precio de las harinas por la Dirección General de Comercio y Abastos

Los alcaldes lo comunicarán a los dueños o gerentes de fábricas

Por la Dirección General de Comercio y Abastos, en telegrama circular de 15 del actual, se dispone lo siguiente:

«El precio de las harinas de mezcla de trigos nacionales y exóticos, que se vendan para fuera de la provincia, donde esté enclavada la fábrica, deberá ser el de sesenta y cinco pesetas quintal métrico, en fábrica y con envase, peso bruto por neto. Cuando el precio de tasa de dichas harinas, en esta provincia, sea mayor o menor que el dicho de sesenta y cinco pesetas, regirá única y exclusivamente, para las que se vendan dentro de la provincia. Los contratos de venta efectuados para fuera de la provincia, en precio distinto del referido de sesenta y cinco pesetas quintal métrico, quedarán anulados, con arreglo a la legislación sobre Abastos.

Los señores alcaldes de la provincia, tan pronto reciban el «Boletín Oficial» en que se inserte esta disposición, la comunicarán íntegra a los dueños o gerentes de las fá-

bricas de harina enclavadas en el término municipal en que se molturen mezclados los trigos exóticos con el nacional, exigiéndoles acuse de recibo, que me remitirán con urgencia, y notificarán a los citados fabricantes que la contravención a lo dispuesto, será sancionada con arreglo a lo que preceptúa el artículo 9.º del Real decreto de 3 de noviembre de 1923 y 5.º del Reglamento, para su aplicación, aprobado por Real orden de 31 de diciembre del mismo año. Las citadas autoridades dedicarán el mayor celo para que se cumplan los preceptos de esta circular, y dispondrán que por los agentes de su autoridad se ejerza la mayor vigilancia acerca de las ventas que se efectúan por los aludidos fabricantes, dándose cuenta inmediata de las infracciones que se cometan, sin perjuicio de las inspecciones que ordenaré se realicen por el personal auxiliar de esta Junta.

Córdoba 16 de Abril de 1929.—El gobernador civil presidente, *Arturo Ramos.*»

Tribunales

Sentencias, sumarios, juicios y movimiento de población

Audiencia

Causa por homicidio

Mañana se verá ante la Sala primera de esta Audiencia la causa procedente del juzgado de Montilla, contra Joaquín González Collas, por el delito de homicidio frustrado.

Relata el fiscal los hechos de la manera siguiente:

En la tarde del 15 de noviembre de 1928, hallándose el administrador del Matadero de Montilla dedicado al reposo de las reses muertas, reprendió al procesado Joaquín González, porque con la sangre de una de las reses había manchado en la cara a un niño.

González tomó a mal la reprensión y marchó a su casa, donde cogió un revólver, para cuyo uso carecía de licencia. Con el arma se presentó en el Matadero, disparando dos veces contra el administrador y causándole heridas que tardaron en curar más de veinte días.

Califica el ministerio fiscal estos hechos, constitutivos de un doble delito de homicidio frustrado y tenencia ilícita de armas, y pide para el procesado la pena de ocho años y un día de prisión por el primero de los delitos, y la de un mes y un día de arresto y 100 pesetas de multa por el segundo.

El defensor, señor Fernández Jiménez, sostiene en su escrito de conclusiones, que su patrocinado solo es responsable de un

delito de disparo y una falta de lesiones y otro delito de uso de armas sin licencia, entendiéndose que debe serle impuesta la pena de dos meses y un día de arresto mayor por el primero y un mes y un día y 100 pesetas de multa por el segundo, apreciando en favor del procesado las circunstancias de arrebató momentáneo o estado de obcecación y ser menor de 18 años.

Sentencia absolutoria

Ha sido absuelto por el tribunal de la Sección primera, Juan Delgado Lucena, procesado por estafa por el juzgado de Castro del Rio.

Condenado por lesiones

En la causa por lesiones por el juzgado de Baena, que se vió ante la Sala segunda de esta Audiencia ha sido condenado el procesado Pedro Espinar García, a la pena de seis meses de reclusión y al pago de 3.000 pesetas de indemnización.

Juzgados de 1.ª instancia

Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Cabra: Supuesta estafa de un lienzo con la imagen de San Luis Gonzaga a Joaquina Urbano Polo.

La Rambla: Suicidio de la vecina de Fernán Núñez, Ana García del Rosal.

—Estafa cometida por el vecino de Pue-

blonuevo Antonio Olivares Tapia, de la que se acusa a José García Montoro.

Juzgados municipales

En el día de hoy se han hecho las inscripciones siguientes:

Juzgado de la Derecha.—**Nacimientos:** María Manuela Dávila Cano, José María Rodríguez Castro y Aurora Caballero Agosto.

Matrimonios: Ninguno.

Defunciones: Fuensanta Romero Villar, de 19 años; Eugenio Soria Salinas, de dos meses; Pedro Pavón Aguilar, de 86 años, Rafael Bajacola Delgado, de 88; Gregoria Borrego Muñoz, de 26.

Juzgado de la Izquierda.—**Nacimientos:** Antonio Puntas Vélez, Juan Toril Espejo, María del Pilar Borrueal Ortiz e Isabel Serrano Sánchez.

Matrimonios: Ninguno.

Defunciones: Ninguna.

De sociedad

Con su padre el Alcalde de Córdoba, regresó de Madrid la encantadora señorita Carmen Cruz Conde.

Esta mañana en el expreso pasó por Córdoba, en dirección a Sevilla, el director de la Exposición Ibero Americana, don Juan Cruz Conde.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta alcaide de Priego y asambleista don José Tomás Valverde Castilla.

Se encuentra enferma de algún cuidado la señora Fuensanta Cabello, distinguida esposa de nuestro particular amigo don Francisco Guzmán.

El secretario particular de la Alcaldía don Cecilio Valverde, se encuentra completamente restablecido de su dolencia.

Regresaron de Madrid don Amador Ferrero y don Ramón Márquez.

También regresaron de la Corte, don Álvaro Villoslada Pechalup y don Antonio Mirez.

Pasaron por Córdoba con dirección a Madrid la condesa viuda de Pries y su hijo conde de Pries.

Ecos de la localidad

El Viático a Crónicos

El próximo domingo, a las diez y media de la mañana, saldrá procesionalmente de la iglesia parroquial de Santa Marina el Santo Viático para administrar la sagrada comunión a los enfermos del Hospital de Crónicos.

Artríticos, Gotosos

Suprimid el tóxico Caldo de carnes y grasas, y substituirlo por el Caldo de Cereales **Vigor**, rico en sales, y estimulante de las funciones digestivas.—Venta en comestibles y farmacias.

Encuestas de LA VOZ

¿Qué combinación de toreros y toros presentaría usted para las tres corridas y la novillada de la Feria de la Salud?

Día 25: Chicuelo, Gitanillo de Triana y Vicente Barrera.

Día 26: Cagancho, Félix Rodríguez y Zurito.

Día 27: Chicuelo, Gitanillo de Triana, Cagancho y Vicente Barrera.

Novillada: Camará II, Perete y Arancito.

R. JURADO.

Día 25: Seis toros de don Indalecio García para Gitanillo de Triana, Cagancho y Barrera.

Día 26: Seis toros de Sotomayor, para Manolo Martínez, Zurito y Agüero.

Día 27: Ocho toros de Natera, para Chicuelo, Marcial Lalanda, Enrique Torres y Mariano Rodríguez.

Para la novillada: Seis novillos toros de Miura, para Cantimplas, Aldeano y Ramón Lacruz.

MANUEL MIRA DIAZ.

Día 25: Toros de Murube, para Chicuelo, Gitanillo de Triana y Vicente Barrera.

Día 26: Toros de García Pedrajas, para Félix Rodríguez, Niño de la Palma y Zurito.

Día 27: Toros de Miura, para Chicuelo, Félix Rodríguez, Gitanillo de Triana y Vicente Barrera.

Día 28: Novillos toros de Natera, para Perete, Camará II y Cantimplas.

MIGUEL LÓPEZ.

Día 25 de mayo: Seis toros de don Andrés Sánchez de Coquilla, para Cagancho, Gitanillo de Triana y Armillita Chico.

Día 26: Seis toros de don Argimiro Pérez Tabernero para Cagancho, Gitanillo de Triana y Armillita Chico.

Día 27: Ocho toros del Conde de la Corte para Cagancho, Gitanillo de Triana, Antonio Posada y Luis Fuentes Bejarano.

Novillada: Seis novillos de don Antonio Natera para Cantimplas, Revertito y Rafael G. Molina (Laga hijo)

FRANCISCO CABELLO.—JUAN GUADIX.—GABRIEL ESCRIBANO.—MANUEL GARCÍA DEL ROSAL.—JOSÉ JIMÉNEZ DE LOS COBOS.—JOSÉ DEL ROSAL.—TOMÁS PRIETO DEL ROSAL.—FRANCISCO BLANCO OSUNA.—JOSÉ TROIDI.—ANTONIO GUADIX.—ANDRÉS CABELLO.—FRANCISCO PRIETO.—JUAN MARTOS.—JUAN MUÑOZ y F. DEL GADO.

La Rambla.

Día 25.—Seis toros de Concha y Sierra, Chicuelo, Félix Rodríguez y Vicente Barrera.

Día 26.—Seis toros de Miura, para Marcial Lalanda, Antonio Márquez y Gitanillo de Triana.

Día 27.—Cuatro toros de Santa Coloma y cuatro de Sotomayor, para Chicuelo, Niño de la Palma, Cagancho y Zurito.

Día 28.—Seis novillos de Natera, para Cantimplas, José Pastor y Perete.

M. ARRIZBALAGA.

Día 25.—Seis toros del marqués de Guadalupe para Márquez, Pablo Lalanda y Villana.

Día 26.—Seis toros de Pelha, para Posada, Fortuna y Palmeño.

Día 27.—Ocho toros de Miura, para Chicuelo, Niño de la Palma, Gitanillo de Triana y Vicente Barrera.

Día 27.—Seis novillos de don Pablo Romero, para Carratalá, Carreño y Perete.

MANUEL HIDALGO DE LEÓN.

Día 25.—Seis toros de Miura, para Cañero, Gitanillo de Triana y Cagancho.

Día 26.—Seis toros de Natera, para Chicuelo, Marcial Lalanda y Zurito.

Día 27.—Ocho toros del duque de Vergara, para Chicuelo, Marcial Lalanda, Gitanillo de Triana y Cagancho.

Día 28.—Seis novillos de García Pedrajas, para Andrés Mérida, Cantimplas y Aldeano.

RAFAEL RODRÍGUEZ.

Primera: Seis toros de Santa Coloma, para Chicuelo, Marcial Lalanda y Barrera.

Segunda: Seis toros de Miura, para Félix Rodríguez, Gitanillo de Triana y Barrera.

Tercera corrida: Ocho toros de Pablo Romero, para Chicuelo, Marcial Lalanda, Félix Rodríguez y Gitanillo de Triana.

Novillada: Seis novillos de García Pedrajas, para Cantimplas, Camará II, y Platerito.

JOSÉ VÁZQUEZ DE LA TORRE.

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Especialista del Dispensario y Clínica
de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado **UNGUENTO MÁGICO**. Rechazad las imitaciones.—En farmacias y droguerías, 1'60 pesetas.—Por correo, 2 pesetas.—Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5.—Madrid.

Instrucción pública

Las cátedras de Inglés y Alemán en el Instituto

La «Gaceta» de ayer inserta un Real decreto, que preceptúa la celebración, durante el presente curso académico de las oposiciones libres para proveer las cátedras de inglés, alemán e italiano, en algunos institutos de Segunda Enseñanza.

Dichas cátedras estarán dotadas con dos mil pesetas de sueldo anual, y hasta mil más que librará la Junta Económica Central de los Institutos nacionales.

El plazo de admisión de solicitudes para tomar parte en estas oposiciones termina el 16 de Mayo de 1929.

Entre las plazas que salen a oposición se encuentran las de Inglés y Alemán en el Instituto de Córdoba.

De la provincia

Por infringir el reglamento de circulación

La benemérita de Cabra ha denunciado a Antonio Montes Ortiz y a Pedro Molina Varo por infringir el reglamento de circulación de carreteras.

Hurto de colmenas y panales

En la finca de Pitarte, propiedad del diputado provincial don José Trinidad Ariza, situada en término de Baena, han hurtado varias colmenas y panales de 23 kilos de peso valorados en 40 pesetas.

El hecho ha sido denunciado a la guardia civil, haciéndose constar que se sospecha sea el autor José Rojano Rodríguez (a) El Zarpa.

La benemérita ha buscado al Zarpa, sin lograr encontrarlo; pero ha averiguado que con dirección a Montilla ha salido conduciendo un borrico cargado con los panales hurtados.

Pastoreo abusivo

La guardia civil de Monturque ha denunciado a Antonio Campana Cano, natural de Almedinilla, por pastoreo abusivo con 18 cabras y ovejas en el cortijo de «Nadoancho», propiedad de don Luis Arcos.

—Por idénticas causas han sido puestos a disposición del juzgado municipal en Lucena, los vecinos de dicho pueblo Antonio García Cantero y José Tarifa Valverde.

De Hacienda

Pensión

Se concede la pensión anual de 4.200 pesetas a don Carlos Ortiz González, delinante jubilado de Minas.

Licencia por enferma

La «Gaceta» de ayer publicó una disposición concediendo un mes de licencia por enferma a doña María Antonia Picasc García de la Infanta, auxiliar de primera clase de esta Delegación de Hacienda.

Gran ocasión; Cortes de traje con 3 metros moda, a 18, 24, 30, 36, 45, 60 y 75 pesetas en El Metro y sus Sucursales.

Información telegráfica y telefónica

La "Gaceta" publica la disposición suspendiendo en sus funciones a la Universidad de Oviedo y nombrando nuevos rector y vicerrector de la misma

Se ha publicado la Real Orden disponiendo que el sábado comience a regir la hora de verano

De Madrid

Se ha constituido en Madrid el Consejo Superior de las Industrias manufactureras.

El próximo Congreso Internacional de Autores

Madrid.—El gerente de la Sociedad de Autores señor Linares Becerra, acompañado del secretario de la misma entidad, visitó esta mañana al ministro de Instrucción pública, para hablarle del próximo Congreso Internacional de Autores y Compositores, que ha de celebrarse en Mayo próximo en Madrid.

Asistirán autores de 25 naciones, y se abordarán temas de gran interés.

Este Congreso es el cuarto que se organiza, habiéndose celebrado los anteriores en París, Roma y Berlín.

Las visitas recibidas por los ministros

Madrid.—El ministro de Instrucción fué visitado esta mañana por el ministro de Panamá, el director de la Escuela de Arquitectura de Barcelona y a la directiva de la Asociación de Aparejadores.

El de Marina recibió al conde de Eibar y a otras personalidades.

El general Martínez Anido fué visitado este mediodía en su despacho por varias comisiones.

El señor Aunós concedió audiencias a varios Comités paritarios y al delegado regional del Trabajo en Granada señor Molina de Haro.

Los que han despachado con el presidente

Madrid.—Con el marqués de Estella despacharon esta mañana los ministros de la Gobernación y Ejército.

Después el presidente recibió a los capitanes heridos en Africa señores Vela y Baquet.

También visitaron al marqués de Estella el general Vives y el gobernador de Pontevedra.

Consejo de ministros

Madrid.—Esta tarde, a las seis y media, se celebrará en la Presidencia Consejo de ministros.

El Consejo Superior de industrias manufactureras

Madrid.—Bajo la presidencia de don Mariano Marfil se ha constituido el Consejo Superior de las industrias manufactureras.

En la reunión tomaron posesión de sus cargos todos los miembros que constituyen el Consejo.

Felicitación de Primo de Rivera

Madrid.—El marqués de Estella ha transmitido un cablegrama al presidente de la República de El Ecuador, doctor Ayora, con motivo de su toma de posesión, felicitándole y haciendo votos porque el éxito le acompañe en el desempeño de la alta magistratura de su país y lleve a éste el máximo de prosperidad.

El empréstito al Ayuntamiento sevillano

Madrid.—El alcalde de Sevilla señor Díaz Molero firmó ayer la escritura del empréstito de cien millones de pesetas, concertado por el Ayuntamiento de dicha capital con el Banco de Crédito Local.

¡El sábado se adelantarán una hora los relojes!

Madrid.—La «Gaceta» publica una Real orden de la Presidencia disponiendo que el próximo sábado día 20, a las 23, se adelante la hora legal en sesenta minutos.

También dispone que a la misma hora del día 6 de Octubre se retrase la hora legal en sesenta minutos.

Otras disposiciones oficiales

Madrid.—También inserta la «Gaceta», entre otras, las siguientes disposiciones:

Real orden del ministerio del Ejército disponiendo que los jefes y oficiales que se mencionan y los quince individuos de tropa que forman el equipo militar, pertenecientes a la primera región, marchen a Lisboa para tomar parte en el partido de fútbol para disputarse la copa militar de Lisboa y que se celebrará en Mayo próximo.

Real orden abriendo concurso para el suministro de trigos exóticos.

Concediendo el «regium exequatur» a don Francisco Boer, consul general honorario de Rumania en Madrid.

Idem idem a don Adolfo Hartal, consul honorario de Chile en Tarragona.

Idem idem a don Francisco Obregón, viceconsul de Méjico en Tarragona.

El empréstito a la Exposición de Sevilla

Madrid.—En el Banco de Crédito Industrial firmó el director de la Exposición de Sevilla señor Cruz Conde la escritura del empréstito de once millones concedido por esta entidad al Comité del Certamen Ibero Americano, con el aval del Estado.

La clausura de la Universidad de Oviedo

Madrid.—Como se había anunciado, esta mañana publica la «Gaceta» una disposición suspendiendo en sus funciones a la Universidad de Oviedo, hasta octubre de 1930.

También dispone que don Isaac Galera Fuentes cese en el cargo de rector de la Universidad de Oviedo.

Nombrando rector de la misma Universidad a don Enrique Ogure, catedrático y vicerrector de dicho centro Universitario.

Idem vicerrector de la misma a don Faustino de la Vailina, catedrático de la mencionada Universidad.

Ganga; Guardapolvos para caballero desde 5'50 pesetas, y para niño, desde 3'75, en El Metro y su Sucursal de la calle Concepción número 30.

La honrosa misión encargada a los capitanes Jiménez e Iglesias

Madrid.—En la misma nota oficiosa de esta tarde se da cuenta de que los intrépidos pilotos del «Jesús del Gran Poder» han sido encargados de transportar el texto del tratado con el Perú, y que pone fin al secular pleito de Tacna y Arica.

Por esta causa han retrasado algo la salida de Santiago de Chile, con objeto de que puedan desempeñar tan honrosa misión.

Termina diciendo que el corazón de España está pendiente de estos bravos pilotos, a los que Dios dará la suerte que merecen.

Una interesante nota oficiosa sobre la cuestión escolar

Madrid.—Esta tarde a última hora se ha facilitado en la oficina de Información de la Presidencia una extensa nota oficiosa que manifiesta que el Gobierno se ha visto obligado a extender el criterio de rigor aplicado a la de Madrid, a la Universidad de Oviedo, por haberse constituido los alumnos en

club rebelde, dando mal ejemplo y perdiendo el tiempo.

Añade que también en la Universidad de Barcelona se vienen observando síntomas que quizás hagan preciso aplicar igual sanción.

Al Gobierno le enoja esta cuestión estudiantil por el juicio que se forme en el extranjero y por la inquietud en que mantiene al país, pero no le arredra ir suspendiendo una a una todas las Universidades que se manifiesten por el camino de aquéllas.

Dice que el reducir el número de Universidades, hasta tanto que se consiga el normal funcionamiento de todas, no perjudica a España, en donde sobran muchos médicos y abogados y por otra parte se sabe el régimen de las Universidades.

Alude al golpe de Estado del 13 de Septiembre y hace resaltar la simpatía que merece a la opinión sana este Gobierno.

Anuncia que se va a procurar que se requiera a los profesores para clasificarlos.

Añade que la crisis de opinión en el extranjero ya ha pasado, pues los enviados de los periódicos han podido comprobar la verdadera situación de España.

La vista ha despertado gran expectación, habiendo acudido a presenciar el juicio numerosas personas.

SEVILLA

Un hombre muerto por el tren

Sevilla 17.—La guardia civil de Tocina amplia noticias sobre el accidente ocurrido en las proximidades de la estación férrea de dicho pueblo, en el paso a nivel llamado de «Ortiz».

El individuo muerto al ser arrollado, se llamaba Rafael Guerra López, de 70 años, soltero, el cual era sordo, y sin duda por la espesa niebla que hacía al ocurrir el accidente, no vió avanzar el convoy. Sufrió gravísimas heridas en diferentes partes del cuerpo, falleciendo seguidamente de ser arrollado.

No hay tal descontento entre las telegrafistas

Sevilla 17.—En la visita que hizo al gobernador civil una comisión de telegrafistas de esta central, éstas le entregaron una instancia que dirigen al jefe del Gobierno, desmintiendo que haya descontento entre el personal por la forma y horas a que están sometidas.

Una mujer se venda los ojos y se arroja a la calle

Sevilla 17.—La casera de la casa número 19 de la calle de Justicia, Dolores Pizarro Toro subió a la azotea, donde se vendió los ojos con un velo.

Seguidamente se encaramó sobre el pretil y se arrojó a la calle, tropezando antes de caer al suelo con los hierros de uno de los balcones del segundo piso.

La infeliz mujer se produjo gravísimas heridas en la cabeza y otras partes del cuerpo.

Varios transeúntes la trasladaron al hospital, donde se le administraron los últimos Sacramentos.

Incendio en una fábrica

Sevilla 16.—En Cazalla de la Sierra se produjo un incendio en la fábrica de serrín de corcho, propiedad de don Manuel Martín de la Portilla, situada a diez kilómetros de dicho pueblo al sitio llamado Fundación.

El siniestro se produjo por una chispa que saltó de las piedras molidoras del corcho, que se propagó a las existencias de bornizo almacenadas, no pudiendo ser atajado el fuego que duró 48 horas, hasta que se hundió la techumbre de la fábrica. Las pérdidas ascienden a cien mil pesetas entre el corcho quemado y el daño causado en el edificio, estando ambos asegurados en 95 mil pesetas.

No ocurrieron desgracias personales.

TERUEL

Incendio de un pinar

Teruel 17.—Comunican de Mora de Rubielos que esta madrugada se declaró un violento incendio que ha destruido mil plantones de pino.

Como se cree que el fuego fué intencional, la guardia civil busca al autor del incendio.

De Provincias

En Murcia ha empezado la vista por asesinato de un farmacéutico y en la que se pide la pena de muerte para el procesado.

BARCELONA

Las hijas del presidente del Panamá

Barcelona 17.—Esta mañana las hijas del presidente de la República del Panamá, visitaron los pabellones de la Exposición, quedando encantadas.

Esta tarde el Ayuntamiento las ha obsequiado con un banquete.

CADIZ

El que prendió fuego a un chozo

Cádiz 17.—La guardia civil ha detenido a Ramón Gravina, autor del incendio de un chozo propiedad del Ayuntamiento.

Regreso de unos assembleístas

Cádiz 16.—Han regresado de Madrid los assembleístas señores Peman y Beltrani, que vienen muy satisfechos de su entrevista con el ministro de Instrucción, que les ha prometido dar validez a los estudios militares superiores que se cursan en la Academia de Santa Cecilia.

Acompañados del marqués de Villapesadilla, fueron a visitar al jefe del Gobierno, al que dieron cuenta de la labor municipal que se viene desarrollando en Cádiz con beneplácito de la opinión.

Un retrato de la Reina de Rumania

Cádiz 16.—La Reina de Rumania ha enviado al alcalde de Cádiz, almirante Carranza, un retrato suyo con un autógrafo muy expresivo para el pueblo gaditano.

CIUDAD REAL

Accidente desgraciado

Ciudad Real 17.—En Bolaños el albañil Julio Pintado, de 23 años, fué a recoger de un tejado unos útiles de trabajo que se le olvidaron.

Impensadamente pisó un cable eléctrico, y a consecuencia de la sacudida cayó a la calle, produciéndose gravísimas heridas.

LA CORUÑA

Se detiene a los autores de varios robos

Ferrol 17.—La guardia civil ha detenido a un individuo que intentaba profanar la iglesia de Santa Cecilia y apoderarse de varios objetos del culto.

Se ha comprobado que éste es autor del robo importante cometido hace días en la iglesia de Nera.

También han sido detenidos como cómplices en estos robos Antonio Gonzalez, su amante Ramona Nita y Leopoldo Pica.

MURCIA

Una vista interesante

Murcia 17.—Esta mañana ha empezado en la Audiencia la vista de la causa instruida contra Urbano San Martín, que dió muerte al farmacéutico de El Palmar, don Rafael Aspigueta, cuando salía acompañado de su novia de la iglesia del Carmen, donde se celebraba la toma de dichos.

El fiscal solicita para el procesado la pena de muerte y para su hijo Manuel veinticinco años de prisión.

El acusador privado pide dos penas de muerte.

Del extranjero

Choque ferroviario

Bruselas 17.—Esta mañana, el expreso de París, ha chocado con un mercancías, que se dirigía a Tourney.

La catástrofe se produjo en las inmediaciones de Hally y en ella resultaron muertos siete viajeros y heridas numerosas personas.

Los federales siguen persiguiendo a los rebeldes

Londres 18.—Dicen de Nueva York que el general Calles ha ordenado al general Almanzán, para que al frente de cinco mil hombres salga en persecución del general Escobar, una vez que llegue al norte del estado de Sonora, a fin de impedirle la retirada.

Parece que el general Escobar, con las fuerzas rebeldes que manda, se retira hacia el Oeste, ante el avance de los federales.

Una caravana automovilista visitará las Exposiciones de Sevilla y Barcelona

Géneva 17.—En mayo saldrá para España una caravana automovilista compuesta de cien coches, la cual, recorriendo la Costa Azul, llegará a Barcelona para asistir a la Exposición, y después continuará para Sevilla con igual fin.

Hoover da lectura a la declaración presidencial

Washington 17.—El presidente Hoover ha dado lectura hoy a la declaración presidencial, siendo sus principales puntos la creación de un Consejo federal de Agricultura, revisión de tarifas y reorganización de las mismas.

Combate de boxeo

Habana 17.—Se ha celebrado un match de boxeo entre el cubano Lara y el español Rojo, perdiendo el primero por descalificación al dar un golpe bajo en el séptimo asalto.

El Gobierno desmiente la noticia propalada por la Prensa extranjera de un nuevo complot

Lisboa 17.—La Dirección de Seguridad ha facilitado una nota oficiosa del ministerio del Interior, en la que desmiente los rumores de tentativa revolucionaria de los monárquicos, divulgada por la Prensa extranjera.

Asuntos militares

Servicio de plaza para mañana

Guardias del Principal y Cárcel, la Reina. Jefe de día, teniente coronel de la Reina don Felipe García Miranda y Rato. Imaginaria, otro don Rafael Mora Sánchez. Hospital y Provisiones, octavo capitán de la Reina.

Los "Rulos" en acción

Los cuatrerros utilizan ya automóviles para robar caballerías

La benemérita de Córdoba descubre a los autores y detiene a dos de ellos

Antsayer se cometió un robo de caballerías en una finca propiedad del duque del Infantado, denominada Ribera, en término de Alcolea.

A media noche penetraron en las cuadras, llevándose una mula, un mulo y un caballo.

Tan pronto tuvo conocimiento del hecho la guardia civil de aquel puesto salió en persecución de los cuatrerros, logrando averiguar por los rastros que éstos se habían dirigido hacia Córdoba.

Ya en la capital, a los guardias de Alcolea se unió la pareja de requisitoria, compuesta de los guardias Ruiz Salido y Fonseca, quienes, tras incesantes pesquisas, lograron detener a los conocidos maleantes José Niza Chavero (a) Pepillo el Carnicero y Francisco Castillo Melina (a) El Pelón.

Estos se confesaron autores del robo, declarando que para ir a Alcolea utilizaron un automóvil que alquilaron José Carrillo Cortés y Ramón Hernández Cortés, conocidos por «Los Rulos», que fueron los que pro-

yectaron el hecho, yendo con ellos hasta Alcolea y que a la entrada del pueblo hurtaron unas sogas a Juan García León, que más tarde utilizaron para traer de reata a las caballerías.

Los detenidos declararon también que en el camino robaron un burro a un arriero que se dirigía a Bujalance.

Dijeron igualmente que las otras caballerías robadas, habían salido con dirección a la feria de Sevilla, conducidas por «Los Rulos», quienes a los detenidos les dieron diez pesetas a cada uno, con la promesa de entregarles otras cincuenta a cada uno, cuando se efectuara la venta de ellas.

«El Pepillo» y el «Pelón» ingresaron en la cárcel a disposición del juez de instrucción de la Derecha, a cuya autoridad se ha remitido también el atestado instruido por la guardia civil.

Se ha teleografiado a Sevilla y puestos limítrofes, interesando la captura de «Los Rulos» y el rescate de las caballerías.

Por los ruidos

Información taurina

Las corridas de la Feria de Sevilla

El cartel de las corridas de la Feria de Sevilla, ha quedado ultimado en la siguiente forma:

Día 18.—Seis toros de la vacada de doña Carmen de Federico (antes Murube).—Espadas: Niño de la Palma, Félix Rodríguez y Gitanillo de Triana.

Día 19.—Ocho toros de la ganadería del excelentísimo señor marqués de Villamarta.—José García (Algabaño), Félix Rodríguez, Joaquín Rodríguez (Cagancho) y Francisco Vega (Gitanillo de Triana).

Día 20.—Seis toros de don Graciliano Pérez Tabernero.—Cagancho, Félix Rodríguez y Mariano Rodríguez.

Día 21.—Seis toros de don Antonio Peñalver.—Cagancho, Niño de la Palma y Gitanillo de Triana.

Día 22.—Seis toros de la célebre ganadería de los señores Hijos de don Eduardo Miura.—José García (Algabaño), Niño de la Palma y Enrique Torres.

Murmuraciones...

Se nos asegura:

—Que el próximo día 3 de mayo se inaugurará la plaza de toros que se acaba de construir en El Carpio.

—Que para solemnizar la fecha se ha organizado una gran corrida.

—Que sus organizadores no se han anido por las ramas, habiendo formado el cartel a base de Fausto Barajas, Cagancho y Gitanillo de Triana.

—Que cada uno despachará un novillo de Sotomayor.

—Que también actuará como matador el inteligente aficionado de El Carpio don Manuel de la Torre.

—Que de picadores van nada menos que Catalino y Zurito.

—Que este cartel ha producido asombro entre los aficionados y que son millares los que se proponen presenciar el magno acontecimiento taurino.

—Que decididamente toreará Rafael Sánchez (Camará) el próximo domingo en la plaza Vieja de Granada.

—Que con él alternará el Atarfeño y otro novillero de postín.

—Que el Camarónse propone consolidar el buen cartel que dejó en sus dos actuaciones en la capital granadina hace algunos años.

—Que Cantimplas se ha colocado en primera fila entre los novilleros y que está recibiendo ofrecimientos de varias empresas.

—Que el jueves de la próxima semana actuará de nuevo en Madrid.

—Que después tomará parte en otras corridas de provincias.

Filigrana.

Informaciones de hoy 18

Cinco años atrás

LA VOZ decía el 18 de Abril de 1924

Se resuelve el concurso de altares, adjudicándose el primer premio de cien pesetas al instalado en la casa número 6 de la calle de Enmedio, por don Francisco Espejo Moreno.

— Se verifica con toda solemnidad la procesión del Santo Entierro.

— Es detenida en Madrid Carmen Atien-

za, la esposa de uno de los asesinos del expreso de Andalucía.

— Con las formalidades de rúbrica se somete a la regia prerrogativa el indulto de diez reos de muerte.

— Continúan en Córdoba las diligencias judiciales sobre el asalto al tren expreso de Andalucía, compareciendo en el juzgado el exoficial del cuerpo Julio Casilda.

En el Grupo Marqués de Estella

La Exposición escolar

En el próximo mes de mayo, durante los días de la Feria de la Salud, se celebrará bajo el patrocinio del Ayuntamiento una Exposición escolar en el Grupo del Marqués de Estella.

Será organizada por una comisión constituida por el teniente de alcalde delegado en Instrucción pública, don Manuel Baena Díaz, el inspector jefe de Primera Enseñanza don José Priego López, la inspectora de Primera Enseñanza doña Teodora Hernández San Juan, y los maestros nacionales, vocales de la Junta local de Primera Enseñanza, doña Josefa García Caiero y don Rafael Suárez la Riva.

Estará dedicada a las Escuelas Nacionales de niños y niñas y las subvencionadas por el Ayuntamiento.

Comprenderá toda clase de trabajos escolares realizados por los alumnos y alumnas.

Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos S. A.

Delegación provincial:

Gran Capitán, número, 12

Encontrándose vacantes los surtidores de gasolina instalados en Aguilár de la Frontera, Cerro Muriano, Benamejí, Posadas, Peñarroya y Lucena, se concede plazo de 10 días para presentar instancias en esta Delegación dirigidas al Excmo. señor Ministro de Hacienda.

En estas oficinas se informará ampliamente a quien desee consultar acerca de las condiciones en que se cedería la explotación de los surtidores mencionados.

Córdoba 17 de Abril de 1929. — El Delegado provincial, Senén Galban Aragües.

M. Caballero

Médico-Dentista

Ha trasladado su clínica dental a la calle Baulio Laportilla, número 6 principal, esquina a Góngora.

EN LA CRUZ DEL RASTRO

Un joven se cae de una caballería, resultando herido

Y queda encamado en el Hospital

En la Casa de Socorro ingresó ayer tarde, próximamente a las seis, el joven de quince años José García Castro, habitante en la calle del Viento número 6.

Los médicos de guardia don Fernando Rincón y don José Valenzuela le apreciaron y curaron la fractura del maleolo externo de la pierna izquierda, con extenso hematoma.

Dicha lesión se la había ocasionado momentos antes en la Cruz del Rastro al caer se de una caballería que montaba.

Los médicos pronosticaron de grave su estado, ordenando el traslado de José al Hospital de Agudos, pero éste se negó, y avisando a un taxi se trasladó a su domicilio.

Momentos después el padre del joven herido se personó en la Casa de Socorro, requiriendo el auxilio de los camilleros, y en efecto más tarde el joven fué trasladado en una camilla desde su domicilio al referido hospital, quedando encamado en la sala de San Francisco.

El hecho se puso en conocimiento del juzgado de instrucción.



«Francisco Martíá fué detenido por haber causado a su mujer Salud Montero heridas de consideración.»

Francisco es un verdadero suicida. ¡Un hombre que atenta contra su Salud!

En un artículo de «El Progreso», de Lugo, se dice que es necesario dignificar al mulo.

Comprendemos que los mulos llevan toda la razón:

¡Pero hay hombres que necesitan igual dignificación!

De los periódicos de Sevilla: «No es cierto que las señoritas telefonistas se hayan quejado...»

Celebramos esta mejoría de las simpáticas sevillanas.

«La policía descubrió después, que el detenido Fernando Saco Pereira no es vecino de Arina, como dijo...»

¡Ya nos presumiamos nosotros que este Saco no era de Arina.»

Klt.

FERIA Y EXPOSICIÓN

Hotel Regina

Pensión completa, desde 15 pesetas.

SEVILLA

Venta de San José

Jueves, sábado y domingo, especialidad en callos a la andaluza, caracoles gordos del país y vino de todas marcas, especialmente «Juan Simón» y «Catalino».

R. I. † P. A.

LA SEÑORA

Doña Adriana Angulo Corbí

Falleció en Córdoba el día 5 de Abril de 1929, a la una de la madrugada, a los 58 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Su desconsolado esposo don Rafael Pineda Arroyo; sus afligidos hijos doña Adriana, don Rafael y doña María; hijo político don Antonio Cámara Meléndez; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, nietos y demás parientes de la finada, ruegan a sus numerosos amigos la encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistan a las misas que por el eterno descanso de su alma se han de celebrar el viernes 19 del corriente, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Francisco, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

Nota oficiosa

El Gobierno ha acordado cerrar también la Universidad de Oviedo

Y si contengan las algaradas en Barcelona, se cerrará igualmente.

Como se ha podido ver en la «Gaceta» de hoy, ha sido preciso extender el criterio de rigor aplicado a la Universidad de Madrid, a la de Oviedo, donde merced a debilidades y tal vez de conconitancias, los estudiantes se habían constituido en club rebelde dando mal ejemplo a otros sectores y perdiendo el tiempo, y con él, todo derecho a seguir asistiendo a la Universidad.

También en la de Barcelona se vienen registrando síntomas que harán acaso preciso aplicar allí el mismo criterio.

Al Gobierno no le arredra el procedimiento de ir cerrando las una a una

Al Gobierno le enoja esta cuestión estudiantil por el juicio que de ella se forme en el extranjero y por la inquietud que mantiene en el país, no mostrada con exageración tendenciosa, produce graves daños, pero no le arredra el problema de ir suspendiendo una a una el funcionamiento de las Universidades, si, como no es de esperar, todas siguieran el mal camino iniciado en las tres antes citadas, colaborando en el movimiento político de carácter revolucionario a que los estudiantes, no todos afortunadamente para el prestigio de la clase, se han adscrito tan inconscientemente.

Dice el marqués de Estella que no constituye un problema vital para España

Reducir el número de Universidades hasta ver conseguido que su funcionamiento se ajuste a normas de disciplina y orden que han de ser esencia de su vivir, no constituye un problema vital para España, donde es sabido que sobran muchos abogados y médicos, que, aunque no todos, si gran parte, cuando quieren serlo de verdad y no a merced de un título formulario, tienen que agarrarse a los libros después de obtenerlo, porque en esos intangibles centros de cultura que alegan tantos fueros y tantos merecimientos, sabe el país sobradamente y lo dicen de boca en boca todos los ciudadanos y el Gobierno no tiene por qué ocultarlo, lo difícil que es a un estudiante serio y aplicado llegar a hacer su formación sólidamente, porque un régimen de clases numerosas y breves, con frecuentes faltas de puntualidad y asistencia de los catedráticos o delegados de sus funciones; charlas pintorescas e incoherentes; largas vacaciones, escarceos políticos y otras amenidades de nuestra tradicional indiosincrasia universitaria, no es como para que el país se ponga de luto por la suspensión en vía de regeneración de esta actividad nacional, en la que, como en tantas otras, se han venido imponiendo las minorías revoltosas.

Los revoltosos no han podido aguantar más que un quinquenio

Por lo visto no pueden aguantar más que un quinquenio el régimen de trabajo impuesto por la dictadura, que ante tal actitud, venga de donde viniere, no tendrá otro camino que prolongarse y fortalecerse, si ha de seguir sirviendo al país que la apoya y la aclama con más entusiasmo que el primer día, por mucho que esto lo quieren disimular y ocultar sus adversarios.

El caso actual de España es singular, pero clarísimo; advino la dictadura ante una evidente descomposición general del país, declarado en quiebra económica por el último ministro de Hacienda del régimen desaparecido, desmoralizado ante una campaña militar abundante en adversidades, acobardado ante un régimen de impune y sangriento terrorismo; inquieto por la suerte de su cohesión y unidad; socavada la sociedad nacional por la malicia y la audacia; imperantes el caciquismo, la injusticia y la recomendación y mil otros males y peligros que ya se hace pesado recordar tantas veces.

Y el pueblo, en general, ha hecho públicos sus sentimientos

Todos definitivamente conjurados en cinco años, y para saber si el pueblo en todas sus clases y sectores, que con el Rey comparte la soberanía, le apreciaba así, a más de sus continuas manifestaciones espontáneas, se propulsaron la del 13 de septiembre del 28 y la del domingo pasado.

En la primera, la Unión Patriótica demostró su robustez en número, calidad y entusiasmo; la segunda, elementos que incomprendiblemente se dicen ajenos a ella la iniciaron y organizaron con el resultado definitivo que todos han podido comprobar, pues contra esa manifiesta voluntad del pueblo en sus dos sexos y en todos sus matices y actividades, sigue la actuación de soberbias e interesadas rebeldías, audacias y petulancias, que, a falta de motivos serios, se han agarrado a la interpretación mal intencionada de una disposición de importancia secundaria y condicionada, para llevar primero a la inquietud y luego a la rebelión a un buen número de estudiantes universitarios y de academias especiales.

Se hará un requerimiento para que se definan o clasifiquen

El Gobierno, que tiene dudas sobre si se está imponiendo el número o la audacia, acaso se decida a requerirlos a que se definan y clasifiquen, sin que ello sea un tanteo de sufragio, sino un preliminar de organización.

Pero sea lo que sea, lo evidente es que ni un solo ciudadano formal y ecuaníme, se ve privado de derechos y libertades y aún las disfrutan muchos que en países cuyos Gobiernos presumen de liberales, se las habrían restringido, y no lo menos que la minoría revoltosa, sin poner, naturalmente, en riesgo nada esencial, comprometer caros intereses del país, y que a esto hay que poner presto remedio, si se han de defender debidamente.

En el extranjero ha pasado la crisis de opinión

Por fortuna, la crisis de opinión en el extranjero ha pasado, pues los grandes periódicos mundiales han comprobado por enviados especiales, la situación real de España, su estado de progreso y de opinión y han dedicado a difundirle así por el mundo, espacio, claridad y celo, que en pocos periódicos españoles se han podido comprobar, y todo ello conviene decirlo, para salir al paso a la malicia, con absoluto desinterés y gratuidad, costeándose ellos mismos los gastos de viaje, estancia e información.

En el espíritu de esa gran prensa esclava de su honor consciente de su deber y de la altura de su misión, se ha operado una gran reacción y ha tomado sobre sí la noble carga de informar al mundo, sobre la verdadera situación de España hacia la cual vuelve de nuevo a dirigirse confiada la gran corriente de turismo culto, que ya nos ha enviado ocasión propicia en que apoyar el triunfo de sus ambiciones y rencores, porque bueno será que sepan de una vez que el Gobierno estima en ellas precisamente un motivo más para no claudicar ante sus manejos, sancionándolos merecidamente, pues entre las demostraciones del gran progreso que España ha de ofrecer a sus visitantes es la primera la de que en ella, como en los grandes pueblos, también se sabe gobernar con decoro y autricidad.

Ecós de la localidad

Una Memoria

El Colegio de Agentes Comerciales ha tenido la atención de enviarnos la Memoria correspondiente a los trabajos realizados por dicho Colegio durante el año de 1928.

Horario de trenes

El agente comercial don Enrique Lorente ha editado el horario general de trenes para distribuirlo entre su clientela.

Le agradecemos la atención que ha tenido con nosotros.

¿Necesita usted hacer un buen TOLDO DE LONA para su patio?

Pida muestras y precios de la

Lana Gris Córdoba

al fabricante en Priego

Francisco Ortiz del Pino

que es su especialidad.

Información telegráfica y telefónica

En el Consejo de Ministros celebrado anoche se trataron diversos asuntos de casi todos los departamentos

Se acordó restablecer la normalidad en la Escuela Industrial de Barcelona y reintegrar al claustro a sus funciones

De Madrid

Procedente de Guadalperal regresó ayer por la tarde el Rey a Madrid

Adquisición de trigos exóticos

Madrid.—Por Real orden del ministerio de la Economía que publica la «Gaceta», se ha abierto concurso para la adquisición de trigos exóticos, con arreglo a lo prevenido en la Real orden fecha 11 de febrero último.

Los servicios de carabineros

Madrid.—En el ministerio de Hacienda se ha facilitado una nota dando cuenta de los servicios prestados por la fuerza de carabineros durante el año de 1928.

Los servicios prestados suman 24.375.

Intereses de Córdoba

Madrid.—En la «Gaceta» aparece una disposición ascendiendo a 6.000 pesetas al catedrático de segunda enseñanza de Córdoba, don Andrés Caballero.

También publica el ascenso de don José Morrell, profesor de la escuela de Artes Industriales de Córdoba.

Inauguración de un Asilo

Madrid.—A las once y media ha tenido lugar en el gran edificio de las Hermanas Hospitalarias del Sagrado Corazón, la inauguración del Asilo de la Beata María de Jesús, para escrofulosas y niñas raquíticas, instalado en la calle del Doctor Esquerdo.

Asistieron las infantas Beatriz y Cristina, hijas de los Reyes, con la condesa del Puerto, el obispo de Madrid y las autoridades.

El conflicto de las aguas en Valencia

Madrid.—Esta tarde el Tribunal de las aguas de Valencia, acompañado del asesor mayor de Moncada señor Carbonell y el abogado asesor don Vicente Giner, visitaron al ministro de Fomento, al que hablaron acerca de los regadíos en aquellas

zonas e hicieron presente los conflictos que se plantean con la sociedad concesionaria de las aguas.

La presidencia de la Academia de Ciencias Morales

Madrid.—En la sesión de la Academia de Ciencias Morales y Políticas se procedió a cubrir la vacante de presidente, ocurrida por muerte del conde de López Muñoz, siendo elegido el exministro señor Ossorio y Gallardo.

Consejo de ministros

Se aprobó un decreto reformando el Consejo Agronómico

Madrid.—Esta tarde, a las siete y media, se reunió en la Presidencia el Consejo de ministros.

A su llegada, el ministro de Justicia y Culto dijo que llevaba varios expedientes de libertad condicional.

Los demás consejeros no hicieron manifestación alguna de interés.

Pocos minutos más tarde acudió el marqués de Estella, el que al ser abordado por los periodistas les habló del alto honor que se había concedido a los pilotos Jiménez e Iglesias, por el Gobierno chileno para llevar al Perú el documento relativo al arreglo diplomático en la cuestión de Tacna y Arica.

También dijo el presidente que los portugueses estaban colmando de atenciones a los marinos españoles del «Almirante Cervera», que llegaba a Lisboa en condiciones inmejorables de limpieza y disciplina.

Desde Lisboa volverá el buque a Huelva para asistir a la inauguración del monumento a Colón.

Le arranca una oreja de un mordisco

Madrid.—En una de las salas del Hospital provincial, ingresó esta tarde Luisa Diaz, de 22 años, asistenta y vecindada en Carabanchel Bajo, que presentaba completo arrancamiento de la oreja derecha.

Según manifestó, cuando reñía en su casa un matrimonio, intervino para separar a los contendientes y la señora se le abalanzó dándole tan tremendo mordisco, que le arrancó la oreja.

Regreso del Rey

Madrid.—A primera hora de la tarde regresó a Madrid el Rey, procedente de la finca de Guadalperal, a donde marchó acompañado del duque de Miranda.

Madrid.—A las diez menos veinte terminó la reunión ministerial.

A la salida el marqués de Estella se detuvo con los informadores a los que hizo las siguientes manifestaciones:

—El Consejo ha sido muy variado. Al final nos hemos ocupado de algunos expedientes referentes unos a la construcción de grupos escolares, otros de Ejército y Justicia sobre indultos y uno de Marina acerca de los buzos. Yo por mi parte he tratado de relaciones comerciales de carácter general.

Madrid.—El ministro de Economía que actuó de secretario del Consejo facilitó la siguiente referencia oficiosa:

Presidencia: Varios créditos y auxilios para calamidades públicas en Huerca y Arganzan.

Gobernación: Adjudicando la reparación del cable de Algeiras-Ceuta, Peñón-Villa Sanjurjo y Arcila-Laracha.

Nombramiento de la comisión que ha de asistir a la reunión del Comité de la Oficina Internacional de Higiene.

Señalando un mes de plazo para fijar las condiciones impuestas a la sociedad Transradio para establecer servicios en las estaciones costeras, en lugar de tres meses que se consigna.

Justicia: Varios expedientes de libertad condicional.

Economía: Real decreto reformando el Consejo Agronómico.

Otro sobre las estaciones de cultivo en diversas zonas.

Restableciendo la normalidad en la Escuela Industrial de Barcelona con las sanciones ya impuestas, y el reintegro a sus funciones al Claustro.

Marina: Convocatoria para cubrir cuatro plazas de aprendices de la Armada.

Ejército: Proponiendo se apruebe la adquisición de hojas-cuchillas para afeitar que elabora la fábrica nacional de Toledo, a favor de la Sociedad Anónima de Productos Nacionales, y autorizando la celebración de nuevos contratos.

Consulta formulada por la Guardia civil respecto a la aplicación de la Real orden de 13 de junio de 1891 a los individuos de dicho instituto condenados como responsables de delito de imprudencia temeraria.

Instancia de varios vecinos de Iliber solicitando el indulto del excabo de la Guardia civil Benito Artero Ara, que cumple condena de accesorias y que, por lo tanto, puede volver al servicio de la Guardia civil. Se concedió.

Trabajo: Se acordó elevar a 15.000 pesetas el sueldo del número uno del escalafón del profesorado de Escuelas Industriales, al igual que en los cuerpos similares del Estado.

Instrucción Pública: Se aprobaron proyectos de construcción de Grupos escolares en Palamós (Gerona) y Tello (Alicante).

Idem de restauración de la Catedral de Burgos.

Hacienda: Creando la Subdelegación de Hacienda en Santiago (Galicia).

Aprobación de varias cartas municipales.

Fomento: Expediente relativo a la modificación de los artículos cuarto, séptimo y décimo del reglamento de Cajas de Socorro y Ahorros, de agentes ferroviarios.

Se aprobó la repoblación forestal de cuarenta mil hectáreas en la provincia de Logroño y fijando las bases por las que habrán de regirse y concertadas entre el Estado y la Diputación de Logroño.

Adquisición de una locomotora de vapor destinada al Puerto de Musset (Gijón).

Decreto relativo a las penalidades impuestas al contratista de Obras públicas don Vicente Olasagasti de Aristizabal, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 51, apartado 2.º, de la ley de Contabilidad. Se acordó su condonación.»

Los próximos viajes del presidente

Madrid.—El jefe del Gobierno marchará pasado mañana a Huelva para asistir a la inauguración del monumento a Colón, en la Rábida.

El día 23 se trasladará a Jerez para pasar varios días al lado de su familia y asistir a la inauguración del concurso de ganado equino.

El marqués de Estella permanecerá en

Jerez hasta el 3 de Mayo, en que regresará a Madrid para recoger a los Reyes y volver a Sevilla el 7 o el 8.

Con el presidente saldrán todos los ministros, pues el Gobierno quiere que acudan todos los consejeros a la inauguración de la Exposición de Sevilla.

Lo que no se sabe todavía es la forma en que los Reyes marcharán a Barcelona, pero es lo más probable que lo hagan por vía marítima.

Oportunidad; Mantel desde 2 pesetas, servilletas desde 0.50, sábanas hechas desde 4 pesetas, colchas desde 6.50, en El Metro y sus Sucursales.

El ministro de Marina será el que marche a la Habana

Madrid.—En vista de las dificultades que han surgido a última hora, ya no irá a la Habana el ministro del Trabajo, para asistir a la toma de posesión del general Machado.

En su lugar marchará a la Habana el ministro de Marina, vicealmirante García de los Reyes.

En la comisión de intelectuales figurará el escritor Fernández Flores.

Como es probable que no vaya el señor Jordana de Pozas, por tener una hija enferma, le sustituirá el director de Segunda Enseñanza señor González Oliveros.

De Provincias

En Sevilla se celebró la sesión de clausura de la Asamblea de Subdelegados de Sanidad.

ALICANTE

Muerte por asfixia

Alicante 16.—En los bajos de la casa número 14 de la calle de Pi y Margall vivía María Nieves, de 57 años, viuda y vendedora de huevos.

Como hacía varios días que no abandonaba su domicilio, se avisó al juzgado, y al echar las puertas abajo, se encontró a María muerta por asfixia, a causa de las emanaciones de un quinqué de petróleo.

SEVILLA

Regreso del alcalde

Sevilla 17.—Han regresado de Madrid el alcalde y los tenientes de alcalde que marcharon para asistir a la firma del empréstito concedido al ayuntamiento de Sevilla.

La Fiesta de la Flor

Sevilla 17.—Con poca animación se ha celebrado hoy la Fiesta de la Flor.

La infanta doña Luisa recorrió las diferentes mesas instaladas e hizo importantes donativos.

Se clausura la Asamblea de subdelegados de Sanidad

Sevilla 16.—Esta mañana, a las once, en el salón de actos de la Universidad se celebró la sesión de clausura de la Asamblea de Subdelegados de Sanidad, en sus tres secciones de Medicina, Farmacia y Veterinaria.

Ocuparon la presidencia el gobernador civil, el rector de la Universidad y el inspector de Sanidad Militar.

El secretario dió cuenta de una carta del presidente de la Diputación, lamentando no poder asistir al acto por encontrarse reunida en aquellos momentos la Corporación de su presidencia.

También fué leída una carta del inspector de Sanidad, doctor Ferrand, excusando su asistencia al acto por encontrarse apenadísimo, por la terrible tragedia conyugal de que ha sido protagonista su hermano don Diógenes en Madrid.

El doctor Vilchez, de la Junta de Sanidad provincial, hizo el resumen de los discursos y, por último, el gobernador pronunció breves palabras, expresando su confianza de

que el Gobierno atenderá con cariño las conclusiones de la Asamblea.

Para recoger a las familias de Villalatas

Sevilla 17.—La Comisión permanente ha acordado adquirir los terrenos de Jesús, María y José, próximos a la Cruz del Campo, en los que serán recogidas las familias que habitan los chozos del barrio de Villalatas, que van a ser destruidos.

Llegada del director de la Exposición

Sevilla 17.—En el expreso de Madrid llegó el director de la Exposición don José Cruz Conde, que fué recibido por el Comité de la Exposición y numerosos amigos.

CADIZ

La reina de Rumanía en Jerez

Sanlúcar 17.—La reina de Rumanía marchó esta tarde a Jerez y más tarde a Lebrija, visitando dichas poblaciones.

A las once de la noche regresó a Sanlúcar la soberana.

BARCELONA

Vanderbilt en Barcelona

Barcelona 17.—Procedente de Marsella y a bordo del yate «Ara», ha llegado, acompañado de su esposa, el multimillonario Mr. Vanderbilt.

Mañana realizará una excursión a Poblet y por la tarde saldrá para Canarias.

Pianolas a pedal

eléctricas y con

JAZZ BAND

Grandes facilidades a plazos.—Catálogos y presupuestos gratis.

Pianos de las mejores marcas desde 50 pesetas mensuales.

PIANOS DE ALQUILER.

Claudio Marcelo, 13.—Córdoba.

Viuda de Martínez Rucker

Siglo mejorando Chicuelo

Barcelona 17.—El diestro Chicuelo continúa mejorando notablemente, hasta el punto que se cree que la herida cicatrizará mucho antes de lo que se esperaba.

Del lado del espada herido no se separa su esposa doña Dolores Castro.

Por la clínica siguen desfilando multitud de aficionados para interesarse por su estado.

Una nota del Gobierno civil

Barcelona 17.—En el Gobierno civil se ha facilitado una nota dando cuenta de que una comisión de estudiantes estuvo a denunciar a otro grupo de compañeros que se proponían promover disturbios, y que para evitar una colisión entre ellos, ha detenido a los denunciados.

JAEN

En un accidente de automóvil muere un médico de Granada

Jaén 17.—En lugar conocido por Venta del Gallo ha ocurrido esta tarde un grave accidente de automóvil.

En automóvil marchaban el fabricante de Granada señor Ruiz Conde, y el médico de la Beneficencia de la misma capital, don Antonio Lorenzo Deigado.

En una curva del camino y a causa de un falso viraje, el vehículo se precipitó por un terraplén de gran altura.

En el accidente resultó muerto el médico don Antonio Lorenzo y con heridas graves el señor Conde.

El chófer José Pérez también sufrió lesiones de consideración.

El cadáver del médico ha sido trasladado esta tarde a Jaén.

VALENCIA

Una caravana pintoresca

Valencia 17.—A las dos de la tarde salió de esta capital una larga caravana de automóviles con dirección a Madrid, para asistir a la corrida de hoy.

Doce de los chófers han sido invitados por Vicente Barrera para ver la corrida.

Del extranjero

Los aviadores españoles realizan una excursión

Santiago de Chile 17.—Los capitanes Jiménez e Iglesias marcharon esta mañana en tren a Valparaíso, a donde llegaron a las once, siendo recibidos por el intendente y otras personalidades.

En el Palacio de la Municipalidad se celebró una recepción en honor de los aviadores, y en Alpen Hotel se les obsequió con un banquete de 300 cubiertos.

A dichos actos asistieron el embajador de España, marqués de Berna; el intendente y otras personalidades.

Después los aviadores se trasladaron a la ciudad de Dinamar, donde se les tributó un gran recibimiento.

El comercio quedó cerrado por completo y la multitud los aclamó por las calles.

También han visitado a Maipo.

Gänge; Camisas percal para caballero desde 4'50 posetas, calcancillos desde 2, pijamas desde 14, en El Metro y su Sucursal de la calle Concepción número 30.

El presidente de la República visita el "Almirante Cervera"

Lisboa 17.—El presidente de la República estuvo esta mañana visitando el crucero español «Almirante Cervera».

En la visita lo acompañaron el embajador de España y el comandante Rebolledo.

El general Carmona revistó a la oficialidad del buque, y se le obsequió con un champan de honor.

La catástrofe del expreso de París

Paris 16.—En la catástrofe del expreso de París resultaron 11 muertos y 21 heridos, según las últimas noticias recibidas.

Tropas federales a la frontera

Nogales 17.—Varios transportes militares han desembarcado 2.000 soldados federales en el puerto de Guaymas, del Estado de Sonora.

Estas fuerzas tratan de cortar la retirada de las tropas rebeldes que, mandadas por el general Francisco Manzo, han iniciado un movimiento de retroceso desde la ciudad de Culiacán, ante el movimiento ofensivo de los elementos leales al Gobierno federal mandados por el general Carrillo.

LA VOZ en Villafranca

Misa de requiem en sufragio de Su Majestad la Reina Madre

El día 15 del corriente y en la iglesia parroquial de esta villa, se celebró una misa de requiem por el eterno descanso de la Reina Madre Doña Maria Cristina, que en paz descanse.

Esta gran Soberana, que supo con su noble y generoso proceder, captarse el afecto y simpatías de todos los ciudadanos, ha hecho con su separación material, que vibren los corazones españoles y extranjeros al unísono para testimoniarle el afecto que como Reina insigne les tenían.

Nota oficiosa

La gloriosa aviación española, será portadora del tratado entre Chile y el Perú

El comandante del «Jesús del Gran Poder» ha sido autorizado para retrasar su salida.

Sin perjuicio de la extensión e importancia que cada periódico acuerde dar a la muy satisfactoria noticia, el Gobierno se apresura a hacer saber al público que el avión español «Jesús del Gran Poder» ha merecido del Gobierno de Chile el altísimo honor y gratísima confianza, de encomendarle la conducción de los documentos que constituyen el tratado con el Perú, que da cordial solución al largo y difícil litigio territorial mantenido por dos pueblos, hijos predilectos de España, que en esta solemne ocasión

LA VOZ y don Antonio Cañero

En nuestra próxima edición de esta noche publicaremos una interesantísima entrevista con el bravo caballista cordobés don Antonio Cañero. El gran rejoneador cuenta a los lectores de LA VOZ su viaje a tierras mejicanas y sus aventuras en pleno foco rebelde. Las impresiones del excelente rejoneador se reflejarán en este sugestivo reportaje, uno de los más amenos e interesantes que publicará LA VOZ.

A este acto asistieron los niños y niñas de las escuelas, algunos miembros del Ayuntamiento y varios particulares, contribuyendo todos a invocar al Altísimo por el eterno descanso de la Soberana insigne.

Despedida

Después de varios días de permanencia en este pueblo y de dejarnos una impresión bastante agradable, se ha despedido de nosotros, altamente satisfecha de nuestra cariñosa acogida, la compañía de Artistas Reunidos, que con tan buen gusto artístico ha tenido a bien enviarnos nuestro querido amigo el popular empresario señor Cabrera, que tiene contratado el Salón Ideal, de esta villa.

Le felicitamos cordialmente y animamos para que, antes de perder el sabor agradable que esta compañía nos ha dejado, nos mande otra capaz de hacer perdurar la buena impresión recibida.—Corresponsal.

ción, el tratado pacificador entre dos grandes naciones hispano-americanas.

A tal fin, el comandante del «Jesús del Gran Poder», ha sido autorizado para diferir su salida las horas precisas, para el desempeño de la honrosa misión.

Esta vez, más que ninguna otra, el corazón de España está pendiente del feliz viaje de nuestros bravos y expertos aviadores. A los que Dios dará seguramente la suerte que merecen.

17 abril 1929. I

El Diablo en Palacio

SEGUNDA PARTE

LA CAPA DEL DIABLO

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid

—¿En qué pensáis?... ¡Voto a cien infiernos juntos!... ¡A España, vive Dios, y ya veremos quién vence a quién!

—¡A España!—murmuró Luis con amargura.

—¿No habíais determinado que marchásemos cuando ningún peligro corría doña Blanca? Pues bien, ahora con doble razón no debemos perder un instante.

—¿Y el marqués?

—Allá lo encontraremos, y si no, antes que todo es él, ¡voto a Satanás!

Leyantóse el paje, y con los brazos cruzados y la cabeza inclinada sobre el pecho, dió algunos paseos por la habitación.

—El marqués—dijo—, irá al convento y no la encontrará.

—Y entonces...

—Nada puede hacer, porque doña Blanca, perseguida por nuestros enemigos, se ocultará de todo el mundo. Además, no pensáis cuán terrible será el golpe que recibirá ella con la noticia de que el marqués no ha muerto, que la busca y que no puede encontrarla. Debo perder algunas horas a trueque de averiguar el paradero en España del marqués.

—Pero la princesa, que, como nos dijo doña Blanca, ha vuelto a la gracia del rey, éste y su primer ministro Antonio Pérez no aguardarán a que vayamos para continuar la lucha.

—Ciertamente.

Luis apretó los puños con rabia, rechinó los dientes y sus ojos brillaron como dos lucas.

—¡Oh, esto es horrible!—exclamó—. Perder dos o tres horas, será tal vez perderlas por siempre en camino inmediatamente sin averiguar nada, es exponernos a que no encontremos. Quizas en algunos años, el marqués a doña Blanca; y decirle que vive él, pero que no puede verlo, será lo mismo que introducir con la punta de una daga la alegría en su corazón. Esto es horrible, capitán. No recuerdo haberme visto en situación tan apurada... ¡Oh!...

Y el desdichado mancebo volvió a medir con precipitados pasos a la habitación.

Hubo algunos instantes de profundo silencio, durante los cuales, nuestros amigos dieron tortura a su magia para encontrar un medio de resolver la cuestión; pero como era imposible hallar ninguno para irse y quedarse al mismo tiempo, cavilaron en vano y concluyeron por dirigirse a la vez esta pregunta:

—¿Qué hacemos?

Y se miraron fijamente, esperando ambos la contestación.

—¡Voto a las uñas de Satanás!—exclamó el señor Pero León.

—¡Idos y yo me quedaré!—dijo el paje.—
—Idos... no, yo me iré, y vos!... Tampoco

puede ser... ¡Por quien soy, que me parece que he perdido el seso!

—Esto sí que no puede componerse a cuchilladas.

—Ni con astucias.

—Decidíos de una vez.

—Es preciso jugar el todo por el todo—repuso el mancebo resueltamente.

—¿Qué haremos, pues?

—Iré a ver a don Juan de Austria.

—¡A don Juan de Austria!—exclamaron a un mismo tiempo el capitán y el huésped.

—Si—dijo el paje—cuya contraída frente daba señales de que su imaginación trabajaba mucho.

—Habéis dicho bien, vuestra razón se ha trastornado.

—Estoy resuelto, y lo haré: llamadme loco.

—¿Es decir, que nos pondremos en marcha?...

—Después del amanecer.

—Me parece—dijo el capitán—que será oportuno que reposéis, y luego, más tranquilamente.

—Bien, cenad vos y dormid; yo procuraré también conciliar el sueño con la ira.

—Voto a Judas y al mal ladrón! ¡Que cene me decís! ¿Qué diablo de apetito queréis que tenga con toda esta broma? Si nos amenazase algún peligro, confieso que no se me habría quitado la gana de comer; pero tratándose de doña Blanca, que está sola, perseguida... ¡Ira de Dios!

Rayaba en adoración el cariño que profesaba el capitán al paje y a Blanca y apesar de su rudeza y de la poca o ninguna importancia que le daba a la vida y a los más apurados lances, en llegando a sus dos únicos protectores, dejaba de ser el soldado que mata y ríe por costumbre, y era el hombre, el amigo leal que sufre las penas de su amigo.

—Señores—se atravió a decir Guillermo—, si no queréis cenar, al menos acostaos, que el reposo es más que nunca preciso en los momentos de agitación.

—Si, si, descansemos—repuso Luis—, que bien hemos menester conservar las fuerzas. Capitán, guardaos Dios y hasta mañana.

—¡Por las barbas de Herodes!—murmuró el capitán.

Y sin dar otras buenas noches, salió del aposento para ir al que le tenía siempre preparado el huésped.

La fatiga rindió al fin a nuestros amigos, y pudieron cerrar al sueño sus ojos cuando la aurora asomaba para anunciar la venida del sol.

¿Era una locura que el paje fuese a ver a don Juan de Austria?

Así parecía; pero nosotros creemos que

no, porque ya conocemos la disposición de ánimo del hermano del rey.

CAPÍTULO XXV

Preparativos

Aún no eran las nueve de la mañana cuando el paje y el capitán atravesaban las calles de uno de los barrios extremos de Bruselas.

Iban silenciosos, porque tenían mucho en que pensar.

Después de un cuarto de hora se detuvieron a la puerta de una casa de pobre apariencia.

—Llamaré si puedo—dijo el capitán mientras así lo hacía.

—¿Y por qué no habíais de poder?—preguntó el paje.

—Por la sencilla razón de que estoy en ayunas y empiezan a faltarme las fuerzas.

—Bien cenásteis la pasada noche.

—¡Mil rayos!... ¿Y dónde está ya la cena?

—Bien dice el refrán, que «condición y figura, hasta la sepultura».

—Pareceme, señor Luis, que sin alimentarse no es posible hacer nada, ni siquiera vivir, y la prueba la tenéis en que vos coméis también, y tengo la seguridad de que hoy no llevaréis a cabo vuestro atrevido proyecto sin haber antes almorzado y vaciado una botella de buen vino.

—Pero eso no prueba...

—¡Rayos de Lucifer!

—Para jurar y maldecir si os quedara fuerzas.

—Alguna palabra ha de ser la última que se pronuncie antes de morir, y la última mía sería un juramento.

—No lo dudo.

—Pero lo que viando estoy es que hemos llamado y nadie nos contesta.

—Es extraño.

—Supongo que a estas horas no estarán entregados a las delicias del sueño.

—Llamaremos otra vez.

Aunque el señor Pero León aseguraba que sus fuerzas habían menguado considerablemente, descargó en la puerta algunos golpes que hicieron retemblar el pequeño edificio.

—Es una descortesía el llamar así—dijo el paje.

—¡Cuerno de Lucifer!... La descortesía consiste en no responder a quien llama, y sobre todo tenemos prisa, puesto que aún hemos de ver a otros amigos, y no almorzaremos hasta que todo quede concluido.

—¿Habrán salido?

—Todo es posible.

—Será preciso repetir.

Y con tan recios golpes llamó por tercera vez el capitán, que se asomó una mujer a la ventana de la casa de enfrente, diciendo:

De Radio A través de la Prensa

Programa para el día 18

MADRID (E A J 7).

De 11'45 a 12'15: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias. Crónica-resumen de la Prensa de la mañana. Cotizaciones de Bolsa. Bolsa del trabajo. Programas del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'00 a 15'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Concierto por la Orquesta de la Estación. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por la Agencia «Fobus». Índice de conferencias. Fin de la emisión.

De 19'0 a 20'30: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Noticias de última hora. Información directa de Unión Radio. Fin de la emisión.

De 22'0 a 0'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Campanadas de Gobernación. Crónica resumen de las noticias del día. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por los diarios «El Sol» y «La Voz». Música de baile. Transmisión de las orquestas de «Palermo» en el Alkazar. Cierre de la Estación.

Informaciones religiosas

Santoral y Cultos

Día 18.—Jueves. Santos Eleuterio, obispo; Perfecto, pbro. mártir de Córdoba.

Jubileo de las Cuarenta horas.—En la iglesia de las Capuchinas.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Escalvas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas votasde de la Virgen visitarán en este día, jueves 18, a Nuestra Señora de La O, en Consolación.

Para festejar

el décimo aniversario de la fundación de nuestra librería vendemos

A mitad de precio

y sólo por breves días, todos los libros expuestos en nuestros escaparates y vitrinas.

Hay obras de Galdós, Benavente, los Quintero, Zamacois, Vargas Vilá, Diaz Caneja, Caballero Audaz, etc.

Obras de pedagogía, sociología, naturalismo, medicina, etc.

Aproveche V. esta ocasión excepcional para enriquecer su biblioteca por poco dinero.

Librería Luque.

Diego León, 8.

Lo increíble; Sombreros de paja, para caballero, desde 1'50 pesetas y para niño, desde 1, en El Metro y sus Sucursales.

«La Nación»

Recoge un autógrafo del general Primo de Rivera que publica una revista de Nueva York, en el que dice, entre otras cosas:

«El español de hoy es celoso de su reputación y prestigio, no vano y pendenciero, como lo han querido pintar malos e incomprensivos artistas, que, con haber leído el «Quijote», hubieran conocido el alma de la raza: hidalguía y romanticismo, sagacidad y sentido práctico, gama de cualidades que la hacen apta para todos los tiempos y todas las circunstancias.»

«El Sol»

Habla de la Asamblea de Agentes Comerciales de España que se celebra en Madrid, y dice que la colegiación significa solvencia, dignidad, compañerismo. Por ello mismo resultan plausibles y dignos de ser destacados los esfuerzos que en la actualidad realizan los agentes comerciales.

«La Libertad»

Al que no merezca el nombre de perio-

disto honrado—honrado hasta la exageración—, niéguesele el nombre de periodista. Queremos una Prensa libre y digna; sin leyes especiales, pero con responsabilidad y depuraciones.

«El Correo de Andalucía»

Publica un artículo de don Severiano Aznar hablando de la actitud de los socialistas recorriendo los campos y dejando en ellos sociedades obreras, y la actitud de la mayor parte de las federaciones de Sindicatos agrícolas católicos, pasiva y miedosa.

«La Voz de Aragón»

Lamenta que Cuenca y Teruel estén tan injustamente preteridas, y opina que Teruel debe abandonar esa indolencia con que trata sus propios problemas, no desmayando ante los obstáculos que puede vencer siempre la voluntad de pueblo. Cuenca debe asimismo sostener los entusiasmos en que ahora vibra, hasta ver conseguido lo que en justicia anhela.

ACADEMIA CIENTIFICA DE BELLEZA «ROSARITO»

Gran Pe'quería de Señoras

Instalada con arraglo a los últimos adelantos de París, gran lujo, cabinas individuales. Masaje facial y estético. Tratamiento especial para la conservación del cutis. Especialidad en ondulación permanente. Champings. Ondulación Mercel. Corte de Melena. Manicura. Pedicura. Decoloraciones y tinturas garantizadas.

Calle Marqués de Boil, 6, entresuelo, ON PARLE FRANCAIS. TELÉFONO 2680

PAPEL DE FUMAR

Indio Rosa

R. de Villa-Zevallos y Lara

Excirujano de los hospitales de la Guerra en Francia
Enfermedades de riñón, vejiga, próstata, etc.

Pérez Galdós, 8

(GRAN CAPITAN)

De 11 a 1 y de 3 a 6

Gran Casa para Viajeros

H. RUTE

Ambrosio de Morales, 3

PEDRO GORDÓN ECIIJA

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.